

[ESCÚCHANOS](#)
[EMISORAS](#)
[PUBLICIDAD](#)
[LA SER EN MP3](#)
[BLOGS](#)

rafael troyano - raquel almirante
hoy por hoy granada
 de lunes a viernes, de 12:20 a 14:00 h

La compraventa de viviendas en Granada cayó un 52,5 por ciento en febrero, según el INE

75 años
 Radio GRANADA

LOS PRIMEROS EN CONTARTE LO ÚLTIMO
 Martes, 21 de abril de 2009

GRANADA Máx. 20° Min. 5°

NOTICIAS GRANADA TELEVISIÓN

De lunes a viernes,
 21:00 a 22:00 h.
 00:00 a 01:00 h

Hoy Por Hoy Granada

Rafael Troyano

La identificación 3D con fragmentos óseos, avances que centran un curso de antropología

La identificación humana en 3D, a partir de fragmentos de restos óseos, patologías y marcas sobre los huesos son algunos de los avances que se analizarán en el V Curso Avanzado de Antropología Forense que reúne hasta el día 24 en Granada a expertos mundiales en la identificación de cadáveres. Así lo ha explicado hoy a los periodistas el director del curso y responsable del laboratorio de Antropología Física de la Universidad de Granada (UGR), el profesor Miguel Botella, quien ha destacado la necesidad de que los investigadores utilicen los "mismos criterios y protocolos" para desarrollar su trabajo.

Según este investigador, en la última década, el avance científico en este campo ha sido "espectacular" aunque ha apostado por trasladar a España los protocolos de actuación sobre esta materia que ya existen en otros países para ponerlos en funcionamiento "de forma que todos manejemos la misma metodología".

Botella ha destacado que este tipo de protocolos podrían aplicarse a catástrofes como la ocurrida en el accidente del Jak-42, una actuación "puntual, triste y lamentable" que "no debería haber pasado nunca en un siglo XXI".

De hecho, aunque los forenses turcos pudieron emplear criterios distintos en la identificación de los cadáveres "hasta cierto punto", el responsable del curso ha asegurado que lo que ocurrió "no tiene nada que ver" con los protocolos sino que "no se empleó metodología ninguna tal vez por el apresuramiento y la necesidad del funeral de Estado".

En referencia a la búsqueda del cuerpo de la joven sevillana Marta del Castillo, este experto ha afirmado que "si hubiera algún rastro se hubiera encontrado" y ha confiado en que la Policía y los forenses de Sevilla cuentan con una metodología "suficientemente buena y precisa" para localizar cualquier pista.

Durante la primera sesión del curso se ha abordado el tema de la exhumación y el análisis del lugar de los hechos, con una especial atención al tratamiento de las fosas comunes.

"En España existe esa necesidad de la exhumación, pero en otros países ya se hace desde hace mucho tiempo", ha recordado el profesor Botella, quien defiende la conveniencia de adoptar esa metodología para que cuando las investigaciones comiencen aquí se hagan de una manera "sensata, reglada y homologable" con el resto del mundo.

Por su parte, la profesora de la Universidad de Coimbra (Portugal) experta en esta materia Eugenia Cunha ha mantenido que, aunque con sus limitaciones, la antropología forense "puede documentar la violación de los derechos humanos y lo que ha ocurrido inmediatamente antes de la muerte o en el momento de la muerte" incluso 70 años después.

"La documentación con restos humanos es lo más real que hay", ha indicado Cunha, para quien la falta de dinero puede entorpecer este trabajo, como en el caso de los 2.500 soldados portugueses muertos en la guerra en África en los años 60 y 70 cuya excavación, localización e identificación corre a cargo del Estado, que no costea el traslado de los restos hasta Portugal.

En el curso también se analizará la investigación forense interdisciplinar de restos en diferentes estados de conservación, el diagnóstico del abuso físico y violación de derechos humanos a través de los huesos humanos o la aplicación de nuevas tecnologías en el análisis de imágenes para la identificación.

Publicada el Lunes, 20 de Abril de 2009 por Redaccion

Radio Granada S.A. no se responsabiliza de los comentarios vertidos en esta página; son propiedad de quien los envió.

No se permiten comentarios anónimos, Regístrate por favor

Radio Granada S.A ® [2005]

Opciones

Imprimir esta noticia

Envía esta noticia a un amigo

Enviar Corrección



LA RADIO EN DIRECTO

- Radio GRANADA
- Radio MOTRIL
- Radio GUADIX
- Radio BAZA
- Carrusel Deportivo GRANADA
- BOLETÍN INFORMATIVO
- Granada Cofrade
- Cadena Dial
- Los 40 Principales
- m80 Radio
- Radiolé
- Máxima FM

radiogranada.es

- Inicio
- Identificarse
- Recomiéndanos
- Buscar
- Blogs

- Titulares del día
- Titulares en tu e-mail



- Envía tus noticias
- Emisoras
- Publicidad en radio
- La SER en mp3
- Foros de Opinión
- Sugerencias

Noticias en RSS

Publicidad web